

## Mitteilung

### Kreisentwicklungsausschuss

Sitzungsdatum: 28.11.2022

Vorlage Nr.: 0718/20-25/III

<b>Tagesordnungspunkt</b>	- öffentlich -
<b>Betreff:</b>	
<b>STADTRADELN im Oberbergischen Kreis - Ergebnisse</b>	

Der Oberbergische Kreis sowie die Städte und Gemeinden Bergneustadt, Engelskirchen, Gummersbach, Hückeswagen, Lindlar, Marienheide, Morsbach, Radevormwald, Reichshof, Wiehl und Wipperfürth haben vom 04. bis 24.09.2022 gemeinsam an der Aktion STADTRADELN des Klima-Bündnis teilgenommen.

Insgesamt legten 2.207 Radelnde in 205 Teams 449.293 Kilometer zurück. Das entspricht einer CO<sub>2</sub>-Vermeidung von 69 Tonnen, wenn diese Strecke vergleichsweise mit dem Auto zurückgelegt worden wäre (0,154 kg CO<sub>2</sub>-Ausstoß pro Personenkilometer mit dem Pkw). Die geradelten Kilometer entsprechen einer Strecke von 11-mal um den Äquator oder 734-mal Luftlinie von Hamburg nach München.

#### Ergebnis nach Kommunen

Kommune	Aktive Radelnde	Teams	Geradelte Kilometer	CO <sub>2</sub> -Vermeidung in Tonnen <sup>1</sup> (gerundet)	Kilometer je Einwohner/in
Oberbergischer Kreis gesamt	2.207	205	449.293	69	1,65
„Unter Flagge OBK“	167	15	34.921	6	-
Bergneustadt	112	14	16.908	3	0,92
Engelskirchen	208	22	40.418	6	2,09
Gummersbach	280	21	50.826	8	0,97
Hückeswagen	379	31	84.446	13	5,63
Lindlar	207	16	37.376	6	1,74
Marienheide	91	11	21.751	3	1,61
Morsbach	94	10	15.535	2	1,49

Radevormwald	187	21	49.983	8	2,27
Reichshof	40	6	8.990	1	0,47
Wiehl	84	7	15.253	2	0,58
Wipperfürth	358	31	72.886	11	3,31

<sup>1</sup>bei gleicher Strecke mit dem Pkw entspräche dies 0,154 kg CO<sub>2</sub>-Ausstoß pro Personenkilometer

Bei der internationalen Kampagne STADTRADELN des Klima-Bündnis geht es darum, möglichst viele Menschen für das Umsteigen auf das Fahrrad im Alltag zu gewinnen und so zum Klimaschutz beizutragen.

STADTRADELN ist als Wettbewerb konzipiert. Teilnehmen konnten alle Bürgerinnen und Bürger des Oberbergischen Kreises sowie alle Personen, die im Oberbergischen Kreis arbeiten, einem Verein angehören oder eine (Hoch)Schule besuchen. Die Radelnden konnten entweder für eine der teilnehmenden Kommunen oder für den Oberbergischen Kreis starten.

Ausgewertet wurde das Ergebnis mit Platz 1/2/3 (Gold/Silber/Bronze) nach den beteiligten Kommunen in den drei Auszeichnungskategorien:

- meiste km pro Team
- meiste km pro Teammitglied
- größtes Team

Eine Übersicht der **Siegerteams** ist unter [www.obk.de/stadtradeln](http://www.obk.de/stadtradeln) zum Download bereitgestellt. Über die dort verlinkten STADTRADELN-Aktionsseiten sind alle Teamergebnisse ablesbar.

Alle internationalen Ergebnisse 2022 sind unter [www.stadtradeln.de/ergebnisse](http://www.stadtradeln.de/ergebnisse) abrufbar.

gez.

---

Jochen Hagt  
-Landrat-

gez.

---

Frank Herhaus  
-Dezernent-